

## El Delegado Quinteros acusa al municipio de Colchane de otorgar permisos para transporte irregular; el alcalde García Choque refuta enérgicamente

**En una entrevista reciente, el delegado presidencial Quinteros afirmó que el alcalde de Colchane ha facilitado el transporte irregular a través de permisos de transporte, además de negar atención médica a funcionarios de seguridad. El alcalde García Choque desmiente categóricamente estas acusaciones y destaca la cooperación con el gobierno para abordar la crisis migratoria.**

El delegado presidencial, Quinteros, ha generado controversia al acusar al municipio de Colchane de entregar permisos de transporte para personas que se desplazan irregularmente dentro del país. Según Quinteros, "el alcalde de Colchane ha entregado más de un centenar de permisos de transporte para las personas que se transportan irregularmente dentro del país". Sin embargo, el alcalde de Colchane, Javier García Choque, ha refutado con firmeza estas acusaciones, aclarando que la emisión de permisos

de transporte de pasajeros es una facultad exclusiva del Ministerio de Transportes.

García Choque ha respondido de manera categórica a las acusaciones del delegado Quinteros, subrayando que el municipio no tiene la potestad para otorgar permisos de transporte de pasajeros. "Es una atribución exclusiva del Ministerio de Transportes, no del municipio," afirmó García Choque, destacando que cualquier intento de asociar al municipio con la facilitación del transporte irregular es infundado.



Otra acusación hecha por Quinteros en una entrevista con un medio de radio regional, Vilas Radio, sobre

la supuesta negativa de atención médica a personal de Carabineros, la Policía de Investigaciones (PDI) y

el personal militar en la posta rural de Colchane, también fue desmentida por el alcalde. García Choque aseguró que ningún funcionario de estas instituciones ha sido negado de atención médica en los centros de salud de la comuna. "Contamos con convenios de atención suscritos con los sistemas de salud de Carabineros y el Ejército para garantizar el acceso oportuno a la atención médica," señaló el alcalde, refutando las afirmaciones de Quinteros.

### CASO DEL CIUDADANO BOLIVIANO FALLECIDO

En relación con el fallecimiento de un ciudadano boliviano, el alcalde García Choque indicó que el municipio no ha recibido ninguna solicitud formal de reporte por parte de la Delegación Presidencial Regional. No obstante, destacó que si respondieron a un oficio del Ministerio de Salud sobre el caso, entregando un informe detallado. "Estamos comprometidos con la transparencia y la cooperación interinstitucional," afirmó García Choque.

El alcalde reiteró su compromiso de trabajar en conjunto con el gobierno del Presidente Gabriel Boric para abordar la crisis migratoria que afecta a la región. Destacó los esfuerzos realizados en colaboración con la Delegada Provincial, Camila

Castillo, para mediar en las tensiones surgidas. "Ella ha sostenido reuniones con nosotros, con los vecinos y con el ejército para mediar en las tensiones que han surgido," comentó García Choque, lamentando la falta de coordinación similar con la Delegación Presidencial.

García Choque enfatizó la necesidad de una mayor coordinación entre las distintas instancias del gobierno para manejar de manera efectiva la crisis migratoria. "Es fundamental que todas las autoridades trabajemos de manera conjunta y coordinada para enfrentar los desafíos que presenta la migración irregular y garantizar la seguridad y el bienestar de todos los habitantes de nuestra comuna," concluyó el alcalde.

Las acusaciones del delegado Quinteros han generado un debate sobre las responsabilidades y competencias en la gestión del transporte y la atención médica en Colchane. El alcalde García Choque ha defendido la actuación del municipio y ha llamado a una colaboración más estrecha con las autoridades regionales y nacionales para enfrentar la crisis migratoria de manera efectiva. En un contexto de alta tensión y desafíos migratorios, la cooperación y el diálogo se presentan como elementos esenciales para encontrar soluciones duraderas y justas para todos los involucrados.